
Orthographe  é ou er 

 

Pour les verbes en "er", à l'oral, on entend très souvent le son "é" mais à l'écrit il y 

a plusieurs façons d'écrire ce son :  

- avec ez : on a appris que c'était la terminaison de la 2ème personne du pluriel 

: « vous » 

exemple : vous mangez du chocolat 

- avec é : on utilise alors le participe passé du verbe (n'aie pas peur de ce mot, 

c'est juste la forme de conjugaison du verbe quand il est au passé composé, il est 

alors placé derrière le verbe être ou le verbe avoir conjugués au présent, dans ce 

cas "être" et "avoir" sont appelés des auxiliaires)  

exemple : j'ai mangé du chocolat.  

- avec er : on utiliser alors l'infinitif du verbe. (Tu sais, la forme du verbe quand 

il n'est pas conjugué et qu'on trouve en utilisant "c'est amusant de....") 

exemple : j'ai beaucoup de plaisir à manger du chocolat / J'aime manger du 

chocolat.  

En général, tu remarqueras qu'il faut utiliser l'infinitif derrière une préposition 

(petit mot invariable comme à, de, pour, sans...)  regarde dans l'exemple je lis "à 

manger" (à est une préposition) ou derrière un verbe déjà conjugué (qui n'est ni le 

verbe être, ni le verbe avoir!), cette fois dans la deuxième phrase de l'exemple il y 

a aime manger, c’est à dire le verbe aimer au présent devant manger.  

 



Astuce : pour faire la différence entre "é" ou "er", je peux remplacer le verbe du 

1er groupe de la phrase par un verbe du 3ème groupe. En classe, on utilise le 

verbe mordre, mais d’autres  utilisent aussi souvent prendre ou vendre. Tu vas 

comprendre pourquoi :  

 dans la phrase "j'ai mangé du chocolat.", quand je remplace le verbe manger 

par mordre ou par prendre, cela va donner "j'ai mordu du chocolat."  ou j'ai 

pris du chocolat". J'entends alors un autre son que le son "é".  

 

 dans la phrase "j'aime manger du chocolat.", quand je remplace le verbe 

manger par mordre ou par prendre, cela va donner "j'aime mordre du 

chocolat."  ou j'aime prendre du chocolat". J'entends alors aussi un autre son 

que le son "é".  

Donc quand je peux remplacer le verbe par "mordu" ou pas "pris" ça veut dire que 

mon verbe se terminera par "é". 

Et quand je peux remplacer le verbe par "mordre" ou pas "prendre" ça veut dire 

que mon verbe se terminera par "er". 

 




